

JUEVES 8 DE ABRIL DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avaló ayer el convenio de la alianza “Hidalgo Nos Une”, integrada por PAN, PRD, PT y Convergencia, para elegir candidatos a través de encuestas, que fue impugnado por José Guadarrama, candidato del PRD al gubernatura del estado. Los magistrados Constancio Carrasco, Flavio Galván, José Alejandro Luna, Salvador Nava, Pedro Esteban Penagos, y María del Carmen Alanís, presidenta del Tribunal, coincidieron en que una encuesta por sí sola no puede considerarse como ilegal, menos aún cuando significa un apoyo para el método de selección del abanderado. Jesús Ortega, presidente del PRD, ratificó que el 17 y 18 de abril aplicarán otra encuesta y pidió a Guadarrama respetar el acuerdo. (REFORMA, P. 8, GUADALUPE IRÍZAR; LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, ALEJANDRO PÁEZ; EL FINANCIERO, P. 29, MANUEL VELÁZQUEZ; MILENIO DIARIO, P. 21, MAURICIO PÉREZ, HELIODORO CÁRDENAS Y MAURICIO FLORES; UNOMÁSUNO, P. 27, DE LA REDACCIÓN; RUMBO DE MÉXICO, P. 10, MAGALI MARLENE; DIARIO DE MÉXICO, P. 5 Y 7, DE LA REDACCIÓN. INTERNET: EL FINANCIERO ONLINE, NOTIMEX; ENFOQUE, NOTIMEX; RADIO 13, KARINA AGUILAR; GRUPO FÓRMULA, NOTIMEX; YAHOO NOTICIAS, NOTIMEX, MVS RADIO NOTICIA, CARLOS MUÑOZ)

El Poder Judicial de la Federación le negó un amparo a Ulises Ruiz, gobernador de Oaxaca y, ahora, podría enfrentar el proceso de juicio político que en su contra solicitaron ante el Congreso local las fracciones del PAN, PRD y Convergencia desde el año pasado. El mandatario priísta solicitó la protección federal luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) concluyó que violó la Constitución al promover su imagen con recursos públicos durante los comicios de 2009. (REFORMA, P. 13, VIRGILIO SÁNCHEZ. INTERNET: E CONSULTA, CARLOS OSEGUERA; SDP NOTICIAS, REFORMA; MILENIO DIARIO, NOTIMEX; NSS OAXACA, DE LA REDACCIÓN)

Respecto a las sanciones económicas que impone el Instituto Federal Electoral (IFE), Edmundo Jacobo, secretario ejecutivo del Consejo General del IFE, explicó: “Para dar vista a las autoridades hacendarias, deben ocurrir muchas cosas previamente. Este Consejo emite una multa, el sancionado acude al Tribunal Electoral, la Sala Superior analiza, confirma o revoca, con frecuencia el mismo asunto se ventila ante jueces administrativos, incluso ante la Suprema Corte”. (MILENIO DIARIO, P. 8, HELIODORO CÁRDENAS)

El Instituto Electoral de Quintana Roo (IEQROO) emplazó a Gregorio Sánchez Martínez, alcalde con licencia, a definir por cuál partido político (Convergencia o PRD) realizará precampaña para la gubernatura del estado, ya que, hacerlo por varios partidos a la vez, pone en riesgo el principio de legalidad y equidad. Rafael Quintanar, ex dirigente estatal del PRD, declaró que se trata de una política dilatoria que busca ganar tiempo para tratar de posicionar al candidato a gobernador del PRI”, y agregó que acudirán ante el Tribunal Electoral para que se permita a Greg Sánchez hacer campaña por todos los partidos que integra la megacoalición. (UNOMÁSUNO, P.25, MARICARMEN VÉLEZ)

SALA TOLUCA

Al firmar un Convenio General de Colaboración con la Universidad Autónoma del Estado de México, Santiago Nieto Castillo, magistrado presidente de la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), acompañado por los magistrados Adriana Favela Herrera y Carlos Morales Paulín, afirmó que la vinculación entre los tribunales de Aplicación Judicial del Derecho y las instituciones educativas es un binomio indisoluble, por lo que reconoció el apoyo que la institución educativa, a través de la Facultad de Derecho, ha brindado en el desarrollo de este convenio, resultado del cual se ofrece en forma conjunta el Diplomado en Derecho Electoral. (DIARIO IMAGEN, P.8, DE LA REDACCIÓN Y DIARIO DE MÉXICO, P. 20, ÁNGEL CASTILLO CORONA)

JUEVES 8 DE ABRIL DE 2010

Géneros de Opinión

El Trife negó a José Guadarrama modificar el método de selección del candidato de la alianza "Hidalgo nos une" al gobierno estatal. A Guadarrama sólo le queda renunciar a la candidatura, como amenazó. Dejará a Xóchitl Gálvez como candidata del PAN y también del PRD, PT y PC "contra el cacicazgo del PRI". Buena frase para campañas, no gustará a muchos votantes. (LA CRÓNICA, P. 3, PEPE GRILLO, DE LA REDACCIÓN)

Los que ya empezaron a columnear al subsecretario de Gobernación (Roberto Gil Zuarth), señalan que la diputada plurinominal panista Gloria Luna, acaba de inaugurar en Tuxtla una oficina en cuya fachada se lee "Casa de Enlace de los diputados Gil Zuarth-Luna". Gloria es prima de Gil por la parte del apellido Luna. Primo también de la ministra de la SCJN, Beatriz Luna Ramos, y de José Alejandro Luna Ramos que despacha en el Instituto Electoral (sic). (DIARIO IMAGEN, P. 16, EPISTOLARIO, ARMANDO ROJAS ARÉVALO)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió ayer a trámite la petición de Emilio González Márquez, gobernador de Jalisco, para determinar si investiga la presunta violación grave de garantías individuales con motivo del asesinato del cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo, cometido el 24 de mayo de 1993. (LA JORNADA, P. 13, JESÚS ARANDA)

El senador Carlos Navarrete, presidente de la Mesa Directiva del Senado, llamó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación a que "sin dilación atienda, revise y repare la injusticia" cometida en contra de Alberta Alcántara y Teresa González Cornelio, indígenas queretanas acusadas del secuestro de seis elementos de la extinta Agencia Federal de Investigaciones (AFI). (EL SOL DE MÉXICO, P. 9A, PATRICIA TORRES)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

El Instituto Federal Electoral (IFE) responderá al desafío del recuento de votos en el 2012, donde se espera una reñida competencia, tomando como base que en las elecciones intermedias de 2009 se "recontó el 30 por ciento de las casillas", aseveró Leonardo Valdés, presidente del órgano electoral, y pidió al Poder Legislativo las modificaciones necesarias al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). (EL SOL DE MÉXICO, P.6A, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

El Senado pretende dictaminar hoy en comisiones una reforma a la Ley Federal de Radio y Televisión, que incluye el refrendo de concesiones a medios electrónicos como mero trámite administrativo y sin licitación. A pesar del fallo emitido por la Suprema Corte de Justicia en relación con la denominada "Ley Televisa", el proyecto conserva la polémica disposición que ha sido rechazada por senadores del PAN y PRD. (REFORMA, P. 3, CLAUDIA GUERRERO)

Beatriz Paredes, presidenta nacional del PRI, responsabilizó a los gobiernos del PAN de que México haya caído en los índices de competitividad. (REFORMA, P. 7, CLAUDIA SALAZAR)

Luego de un minucioso análisis de los resultados de la Cuenta Pública 2008, legisladores de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación reprobaron la política de desarrollo social del Gobierno Federal.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 8 DE ABRIL DE 2010

Con base en el informe presentado por el auditor Juan Manuel Portal Martínez, diputados de PRI y PRD calificaron de "desastroso" el desempeño pues detectaron, entre otras irregularidades, que el padrón de beneficiarios de Oportunidades se elaboró fuera de la norma. (EL FINANCIERO, P. 1 Y 26, VÍCTOR CHÁVEZ)

Los coordinadores de las bancadas de oposición en la Cámara de Diputados acordaron solicitar a Francisco Javier Ramírez Acuña, presidente de la mesa directiva, definir una política de comunicación social que vele por los intereses del Poder Legislativo, con el fin de terminar con la pésima imagen del Congreso que persiste en la mayor parte de la sociedad. (LA JORNADA, P. 12, ENRIQUE MÉNDEZ)

Los presidentes de la Mesa Directiva, Carlos Navarrete, y de la Junta de Coordinación Política, Gustavo Madero, adelantaron que el Senado intensificará su trabajo para cumplir con su compromiso de sacar las reformas de seguridad nacional y pública, así como la reforma política en este mes, y será hasta el final cuando analicen si es pertinente el periodo extraordinario. (EXCÉLSIOR, P. 4, LETICIA ROBLES)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Martín Orozco, aspirante del PAN a la gubernatura de Aguascalientes, denunció ayer que es víctima de "fuego amigo" y aseguró que los ataques vienen de la secretaría general del Gobierno de la Administración de Luis Armando Reynoso, actual gobernador de dicho estado. (REFORMA, P.8, RAÚL MUÑOZ)

El Gobierno del Distrito Federal se declaró formalmente en contra de la propuesta de ampliar los horarios de bares y antros en la Ciudad. Con ello, quedaron atrás las diferencias al interior del gabinete de Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del DF, en el que Alejandro Rojas, secretario de Turismo y Laura Velázquez, secretaria de Desarrollo Económico, se habían pronunciado en favor de la reforma, mientras que Armando Ahued, secretario de Salud, y Manuel Mondragón, secretario de Seguridad Pública, expresaron su rechazo. (REFORMA, P.1, RAFAEL CABRERA Y ERNESTO OSORIO)

Jorge Kahwagi Macari, dirigente nacional del Partido Nueva Alianza (Panal), ofreció su respaldo político a Jesús Vizcarra Calderón, precandidato priísta a la gubernatura de Sinaloa, a quien se le atribuyen vínculos con la delincuencia organizada y calificó de triste que el problema del narcotráfico sea tema de campañas políticas, puesto que se lastima a la sociedad que desea participar en las jornadas cívicas. (EL UNIVERSAL, P.16, JAVIER CABRERA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Por el voto mayoritario del PAN y el PRD, el Senado rechazó en comisiones la prórroga para el Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Renaut), por lo cual el último minuto del 10 de abril será la fecha límite para inscribir los teléfonos celulares. (EXCÉLSIOR, P.1 Y 8, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 8 DE ABRIL DE 2010

Con el argumento de que su gobierno busca que “las condiciones sean parejas para todos” y prevalezca el interés de los consumidores, Felipe Calderón, presidente de México, defendió los fines de su iniciativa antimonopolios enviada el lunes a la Cámara de Diputados y convocó a la iniciativa privada a que participe con sus propuestas y cuestionamientos en el debate de esa reforma a la Ley de Competencia y de la iniciativa laboral también turnada a San Lázaro. (EXCÉLSIOR, P.2, IVONNE MELGAR)

Un experto en criminalística y dactiloscopia, un militar especializado en medicina forense y una académica enfocada en la psiquiatría forman el equipo de investigadores a los que recurrió la Procuraduría de Justicia del Estado de México (PGJEM) para indagar la muerte de Paulette Gebara Farah. (MILENIO DIARIO, P.20, ADRIANA ESTHELA FLORES)

El general Guillermo Galván Galván, secretario de la Defensa Nacional, afirmó anoche ante diputados que para combatir a la delincuencia organizada el Ejército permanecerá en las calles entre 5 y 10 años más, salvo orden expresa del Presidente de la República o la aprobación de un decreto del Congreso de la Unión. (LA JORNADA, P.1 Y 5, ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ)

Dirigentes de organizaciones sociales, estudiantiles, sindicales y del Partido de la Revolución Democrática en el Distrito Federal, así como diputados federales y locales, integraron el comité civil responsable de realizar la consulta sobre la revocación de mandato a Felipe Calderón, que se iniciará en el Distrito Federal el próximo 21 de abril, en centros de educación media superior y superior. (LA JORNADA, P.34, ROCÍO GONZÁLEZ)

El pleno senatorial conoció en primera lectura el paquete de reformas a nivel constitucional para resguardar los derechos humanos de mexicanos y extranjeros que, en caso de aprobarse, se convertiría en la primera reforma pendiente que el Senado concrete en un intento por transformar el régimen político mexicano y la piedra angular para legislar la Declaratoria de Estado de Emergencia para combatir al crimen organizado, como propuso el Ejecutivo. (EL UNIVERSAL, P.6, ELENA MICHEL Y RICARDO GÓMEZ)

Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, señaló que “ha llegado la hora de transformar la realidad latinoamericana, a través de una verdadera visión de largo plazo”. Durante la Reunión Plenaria del Foro Económico Mundial Latinoamericano en Colombia, advirtió que los latinoamericanos deben ser sensatos, y aprovechar la conmemoración del Bicentenario de la independencia para revisar la historia. (EXCÉLSIOR, P. 6, DE LA REDACCIÓN)